

Des éoliennes à Bernister ou ailleurs ?

Encore un nouveau projet à Bernister ! Une société allemande ambitieuse d'installer six éoliennes en pleine forêt entre le circuit de Francorchamps et l'autoroute, alors que deux autres projets très proches géographiquement sont déjà signalés. Le mécontentement des riverains est à son comble car ils craignent les dégâts infligés au paysage ainsi que l'influence négative sur le tourisme – principal moteur de l'économie locale –, les nuisances sonores et visuelles et les problèmes de santé liés aux infrasons, aux effets stroboscopiques et aux champs électromagnétiques. La dévaluation de leur patrimoine et l'altération du cadre naturel ne les laissent pas non plus indifférents.

Par contre, d'autres soutiennent ce projet au nom de l'énergie verte devant se développer pour sortir du nucléaire.

Voici déjà, en bref, ce que chacun devrait savoir avant de se prononcer :

1. Le bilan carbone d'une éolienne « onshore » (sur la terre), qui ne tourne qu'1/4 à 1/3 du temps contrairement à une éolienne « offshore » (en mer) qui tourne de 2/3 à 4/5 du temps, est loin d'être positif : l'énergie pour la construire, l'acheminer, la monter, l'entretenir et, à terme, la démonter et la démanteler, est supérieure à celle qu'elle produira pendant toute son existence. Les seuls vrais gagnants sont les fabricants et les promoteurs qui touchent les certificats verts, à court ou moyen terme, et les propriétaires des terrains qui perçoivent un loyer.
2. Construire des éoliennes, surtout « onshore », revient, en réalité, à augmenter les émissions de gaz carbonique. Les éoliennes ne tournent que lorsqu'il y a assez de vent et elles ne peuvent donc pas assurer une production électrique en continu. Cela signifie qu'il faut nécessairement leur associer de nouvelles centrales à gaz ou à charbon qui s'enclencheront chaque fois que la production s'arrête ou faiblit, et qui produiront du gaz carbonique, les 2/3 à 3/4 du temps ou les 1/5 à 1/3 du temps selon qu'elles se trouveront sur le continent ou en mer.

L'opinion publique est généralement mal informée de cette réalité que cachent ceux qui, pour gagner de l'argent ou des voix, surfent sur les inquiétudes et les émotions des gens.

Restons calmes devant ce projet « Bernister » tellement important pour notre Commune, réunissons-nous, organisons une consultation populaire pour les habitants concernés et réfléchissons ensemble, sans idées préconçues ni passion, pour essayer de régler une fois pour toutes cette question : éoliennes, oui ou non sur notre Commune ?

L'Entente Communale proposera, au Conseil communal, une consultation populaire!



Luc Mélotte, Loïc Marquet,
Donatienne Solheid et Julie Gérard

**Les Conseillers communaux,
les Conseillers CPAS et toute l'équipe de
l'Entente Communale vous souhaitent
une bonne année 2020!**